

Änderungen bei der Ostfriesland-Stiftung

Zukünftig gemeinsame Stiftung von Landschaft und Brandkasse

Ostfriesland - Gegründet wurde sie 1992: Die Ostfriesland-Stiftung der Ostfriesischen Landschaft. Nach der Zustimmung der Landschaftsversammlung am 29. November trägt sie nun den Namen „Ostfriesland-Stiftung – Stiftung der Ostfriesischen Landschaft und der Ostfriesischen Landschaftlichen Brandkasse“. Gemeinsam sorgen der Versicherer und sein Träger auch weiterhin für den Erhalt ostfriesischer Werte – nun auch auf der Ebene einer „Dauereinrichtung“. Der Grundstein hierfür wurde mit einer Zustiftung durch die Brandkasse in Höhe von 400.000 Euro gelegt. Entstanden ist die Ostfriesland-Stiftung 1992 im Zuge der Neuordnung des ehemaligen Monopolversicherers Brandkasse – mit dem Zweck der Förderung von Wissenschaft und Forschung, Kunst und Kultur, Unterricht und Bildung. Das Vermögen der Stiftung bestand zum Zeitpunkt ihrer Errichtung aus rund vier Millionen Euro. Seitens der Ostfriesischen Landschaftlichen Brandkasse erfolgte nun eine Zustiftung in Höhe von 400.000 Euro, womit das Stiftungsvermögen jetzt insgesamt 4.490.335,05 Euro beträgt. Ein Förderungsschwerpunkt durch die Ostfriesland-Stiftung lag bei dem Aufbau des Organeums/der Orgelakademie Ostfrieslands. Um nur stichwortartig einige weitere Empfänger beziehungsweise Projekte der letzten drei Jahre zu nennen: **Heimatverein Borkum**, **„Walfängerfriedhof“**, Ostfriesisches Teemuseum in Norden, „Sonderausstellung Historische Fliesen“, Kunsthalle Emden, „Kulturpreis“, Gemeinde Westoverledingen, „Fotoprojekt zwei Dörfer“, Klosterstätte Ihlow e.V. „Grabungen“, Traditionsschiff Prinz Heinrich e.V. „Restaurierung des historischen Dampfers“, Hafenzweckverband Harlesiel, „Darstellung der Grenze ‚Goldene Linie‘“, Musikschule Emden, „Beitrag Kaway-Flügel“...

Beide Institutionen, Landschaft und Brandkasse, machen sich seit eh und je gemeinsam für Ostfriesland stark - welches auch ihrem gesellschaftspolitischen Rollenverständnis entspricht. Ein wichtiger Aspekt bei der aktuellen Zustiftung durch die Brandkasse war es darüber hinaus, die Regionalentwicklung zu stärken und ostfriesische Interessen zu bündeln. Letztlich führt dies auch zu einem kleinen Teil zur Förderung der Wirtschaft - bis hin zur Beauftragung von ostfriesischen Unternehmen im „Alltag“ und damit die Erhaltung ostfriesischer Arbeitsplätze. Von der Stiftung werden Projekte unterschiedlichen Charakters unterstützt - hierfür gibt es Voraussetzungen. Ob ein Projekt für die Förderung in Betracht kommt, erfährt man bei der Ostfriesischen Landschaft in Aurich, Telefon-Nummer: 04941 179920.